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进入假期 回家团聚

今年7月，上港队启程前往苏
州，进入到新赛季中超联赛的备战
当中。两个阶段的比赛全部完成后，
上港队于11月11日晚返回上海，仅仅
三天之后，全队又出现在浦东国际
机场，出发前往卡塔尔多哈。参加
2020赛季亚冠联赛。受疫情影响，
中超和亚冠双双延期举行，并且在
赛制上采取了有别以往的封闭赛会
制，这对于所有参赛队的球员乃至
工作人员来说，无疑是个巨大的挑
战。密集赛程之下，体能消耗是一方
面，精神层面更显疲惫，在之前不久
刚刚结束的亚冠联赛中，上港队在
21天时间里打满七场比赛。本月14
日出发回国之前和抵达上海之后，
全队都接受了核酸检测，此后进入
指定酒店进行为期两周的隔离，为
此，包括外援奥斯卡、医务组负责人
埃杜在内，都是在酒店度过了圣诞
节，毕竟防疫事务面前无小事，所有
人对此都非常理解与配合。

终于能够进入假期，意味着球
员们可以好好与家人团聚。贺惯之
前就表示，希望能够多吃几口家常
菜，而像王遷超、于海、蔡慧康、吕
文君、买提江、于睿、林创益、张一
等，也都能迎来和自家小宝贝的相
聚时刻。周一晚上，张一的女儿还
跟着妈妈一起来迎接爸爸回家。至
于在亚冠征战期间升级为人父的
李圣龙，终于能够见到自己的儿
子。根据计划，上港全队的假期在
一个月左右，下个月25日前后，全
队就将重新集中，开启新赛季的冬
训准备工作。

改名换帅 有条不紊

在开启新赛季的备战工作之

前，上港队还有不少事情需要落实。
首先就是新的中性化队名，按照足
协之前的要求，各队要在本月底之
前提交中性化名称方案，明年1月中
旬前，所有球队都需要完成这项工
作。此外，围绕在新赛季上港帅位是
否会更迭，此前也存在多种说法，不
过从目前来看，执教球队三个赛季
之久的葡萄牙籍主帅佩雷拉很有可
能不会继续留队，在球队结束亚冠
征程后，佩雷拉与全队作别，当然这
有可能不仅仅是暂时离开的意思，
作为上港队史目前最成功的外教，
佩雷拉在上海与球队一起度过了美
妙的三年。

而一旦佩雷拉真的确认离开，
上港队势必将迎来一名新主帅，结
合球队在过去一年中展现的状态来
看，这名新教练需要在技战术打法、
训练理念与方法，以及激发球员潜
力等方面有自身独有的特点，从这
个角度上来说，欧洲少壮派教练应
该更值得青睐。临近新年，球员乃至
教练市场上的传闻不少，就在本周，
克罗地亚媒体“slobodnadalmaci-
ja”称，比利时甲级联赛球队安特卫
普主教练伊万·莱科将接受来自中
国的邀请，并表示他将与上海上港
队签约两年。此前莱科在率队征战
比甲联赛时曾确认了自己受到邀请
的消息，不过对于球队名称，他并没
有明言。关于此事，上港俱乐部一边
也没有任何消息传出。除伊万·莱科
外，原全北主帅莫莱斯也被韩国媒
体《东亚体育》报道与上港有所接
触。
以上港俱乐部一贯严谨且注重

务实的角度来看，如果要继续引进
洋帅，那么唯有等到一切落定并确
认相关入境情况之后，才会对外公
布。但不管怎么说，即将到来的2021
年里，上港队势必在许多方面重塑
自身，以更积极的状态投入到崭新
的赛季当中。

本报记者 龚哲汇

14天，336个小时。从多哈返回的
49位申花人终于可以回家了。在这之
前，球队在上海之外待了近八个月，离
家时间之长前所未有。

欢迎回家！ 阿拉想侬了

两天前，申花全队进行了最后一
次核酸检测，离开酒店时，所有人再次
接受了体温检测。晚上10点15分，隔离
酒店的大门准时缓缓打开，一抹抹蓝
色逐渐映入球员眼帘。隔离酒店之外，
俱乐部代表、申蓝湃的工作人员、球员
的家属和司机已在门口早早守候。
除了向申花远征军送上欢迎回家

的花束外，俱乐部方面还送上了特别
准备的礼物———一张张精心装裱的单
人照。不止是在场上全力以赴的球员，
随队出征的俱乐部领导、教练，还有队
医、队务以及其他工作人员都收到了
这份心意。“感谢您2020赛季为申花
的付出。”相片中如是写道。而有申花
的地方自然少不了球迷，当晚现场，几
位申花球迷驱车来到地处市郊的隔离
酒店，他们拉起了“欢迎回家！阿拉想
侬了”的横幅，以示对球员的欢迎和思
念。
就连球员之间彼此重逢的场景都

变得分外感人。因为回国后的14天都
是单独隔离，队员之间一墙之隔，彼此
却不能见面。走出酒店后，大家互相握
手拥抱，14天的独自生活，有的队员在
房间内看完了十几本书，有人看完了
一整年的热播电视剧。如今他们不用
再孤身一人，可以尽情与队友、家人团
聚。“想要找个时间好好剪个头。”一个
月没好好理发，朱建荣、高迪、蒋圣龙
的头发长了，“剪短一点，新年有个新

气象。”
晚上10点50分，随着最后一名工

作人员章智勇踏出隔离线，所有人正
式结束隔离。莫雷诺、金信煜等队员事
先联系好了司机接送，张璐、蒋圣龙等
则有家人亲自迎接，他们是最早回归
家庭的球员。剩下的大部队，则是乘坐
申花大巴返回基地，随后各自整理行
李……
“咱们沪南公路的门修好了吗？”

回到基地后，李帅叫了辆网约车准备
回家，“孩子和家里人都睡了，不想惊
扰到他们了。”环顾深夜的康桥基地，
眼前的景象熟悉而陌生。而经历了这
特殊的一年，李帅想将自己所有的时
间都交给家人，“千言万语，回家的感
觉真好。”身边的队友一一向他告别，
“明年见，帅哥！”也有几位关系好球员
想在各自离开上海前聚聚，纪念这不
平凡的一年，“想好吃哪家火锅了吗？”
“哪家近就去哪家吧，我有点饿了。”

今天起寒潮将至，但回到避风湾
的申花将士，将开始积攒最温暖的力
量去迎接挑战。

后勤组 打包六吨装备

球员解禁之前，球队的装备先人
一步完成解禁。按照相关防疫要求，酒
店方面对所有装备进行了一次全面消
杀，浓郁的84消毒水味充盈整个现
场，十几米外也闻得到。为了尽快将装
备送回基地，申花后勤组安排了两辆
货车将装备统一打包，120多件、近6吨
重的行李整整齐齐装载完毕，随后被
有条不紊地运回康桥。因为是直接接
触从海外运回的物资，申花后勤组还
给每位搬运工准备了橡胶手套，工作
的细致周详可见一斑。
搬运装备这项工作以往都是由章

智勇和其他队务人员完成的，甚至在
离开酒店前，章智勇还有些担心这么
多装备如何处理，“哈哈，还急了一下，
然后发现没看群里的消息，原来大家
早就做好准备了。”不过在乘坐申花大
巴返回基地后，申花的“老顽童”还是
没闲下来，他和同事们在基地一起整
理装备，一直工作到接近次日凌晨。

隔离中 金信煜照样加练

在运回基地的行李中，有几件物
品特别引人注目———一套锻炼下肢力
量的负重杠铃和一台健身自行车。这
两件装备是金信煜回来后，拜托后勤
工作人员送进来的。虽然在此之前，球
队已经为队员们准备了瑜伽垫，但一向
喜欢加练的金信煜总是严于律己。两件
装备有些分量，但后勤组仍然尽可能地
满足外援需求，何况是有利于球队的要
求，在与防疫工作组的工作人员积极沟
通后，拜托后者为金信煜送了去。在走
出隔离酒店后，金信煜还特别走上前去
感谢了俱乐部的工作人员。

除了装备物资之外，后勤组也尽
可能为酒店内的球员们创造更好的环
境。隔离期时值圣诞节，而申花队中有
不少外籍人士，他们提出能否在24日
和25日，稍微有一份“家乡味”的晚餐。
后勤组工作人员能体会这份心情，“就
像如果我们在西班牙被隔离时过春
节，总归也想吃顿饺子吧。”在不违反
相关规定的前提下，后勤组特别联系
到了酒店的总厨，而酒店方面也尽最
大努力地满足了外援、队医和队务们
的小小愿望。

解除隔离之后，队员们将开始享
受这难得的假期。明年1月25日，申花
将重新集结，前往海南进行约两周的
集训。

解除隔离
辞旧迎“新”

抽空好好剪个头
新年要有新气象

周一晚上10点15分，上海上港全队结束了14?的隔
离期，球员们在酒店就地解散各自回家，正式进入到假
期状态。 结束了一整年的赛事征战之后，大家终于有时
间可以与家人团聚。

“我们的车到了吗？ ”距离解除隔离还有一个多小时，领队毛毅军有些不放心地询问
道，靠近停车场的阳台，几个“剪影”各自在灯光下来回踱步，不时打量着楼下的情况。 “放
心，早就到了，这就开过来接你们。 ”


